
蒋圣龙的坚强被“出卖”，队医连说几个“不容易”

“当球队需要你就要拼”

坐在八万人
体育场新闻中心
的主席台上，申花
主帅吴金贵下意
识地伸手整理了
一下头发，脸上挂
着淡淡的微笑。
五天之前的足协
杯赛，申花客场跟
云南玉昆队的那
场比赛结束之后，
吴金贵坐在新闻
中心主席台上等
着参加赛后新闻
发布会的时候，差
不多也是同样的
表情。

事实上，两场
比赛“差不多”的，
还有不太让人满
意的过程，以及一
个确实不错的结
果，而“蒋圣龙在
攻防两端都能做
出非常大的贡献，
教练组对他非常
满意”以及“今天
虽然上下半场都
创造出了几次机
会，但是在把握机
会方面还是有所
欠缺”两句话，也
正是申花1比0赢
下南通支云队这
场比赛让外界既
满意又不太满意
的两个关键点。
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赛后左膝盖依然缠着厚厚的绷带
蒋
圣
龙
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蒋圣龙 31′

与南通支云队的这场比赛之前，蒋
圣龙意外地成为了球迷关注的焦点，原
因很简单，上一场在对阵云南玉昆队的
足协杯比赛当中，他因为左膝的伤势，
没有进入到申花队的比赛名单。而更
早的一场比赛，也就是国足亚运队与韩
国U24国家队的第二场热身赛中，当时
就有伤在身的蒋圣龙以队长身份出战，
与对手拼了大半场的比赛——在部分
申花球迷看来，在蒋圣龙有伤的情况下
依然被要求上场比赛，是对球员一种不
负责任的行为。

在与队友一道从上海到了云南玉
溪之后，蒋圣龙随队参加了跟玉昆队赛
前的踩场，但是简单的跑圈和热身之
后，他便一个人坐回到了场边的替补
席，让队医给自己的左膝处绑上了厚厚

的冰袋。看着队友在场上训练，蒋圣龙
坦言“没想那么多”：“作为球员来讲，不
管在哪里踢球，当球队需要你的时候，
该拼肯定会拼的。”

结束国足亚运队的集训之后，不管
在上海还是在玉溪，蒋圣龙都在积极地
进行恢复，为的就是不错过跟玉昆队的
足协杯比赛。“连续集训和比赛肯定累，
身体上也会有一些反应，但是好在现在
年轻，恢复起来比较快，缓个一两天也
就差不多了。”足协杯那场比赛之前，错
过了最后一次训练的蒋圣龙明确表示，
只要球队需要，他一定会全力以赴去
拼，不过出于保护球员的考虑，再加上
在中后卫位置上，球队还有其他的人
选，教练组最终决定不让蒋圣龙参加这
场比赛，安心养伤。

从昆明回到上海，留给申花队备战
与南通支云队比赛的时间并不算多，
而蒋圣龙的伤势，也成为了教练组关
注的重点，在确认基本不会影响参加
比赛的前提下，吴金贵将他放进了28
日这场比赛的申花队首发阵容当中。

“还是有点伤病，但是我觉得可以坚
持，我就全力比赛了。”赛后在接受采
访时，为申花队打进制胜一球的蒋圣
龙在谈到自己伤病时，看上去显得云
淡风轻，但是缠在左边大腿靠近膝盖
处的厚厚的绷带，却直接“出卖”了他，
而一位队医在谈到自己口中“龙龙这
个小家伙”的时候，更是连着说了几个

“不容易”：“这么热的天，对方下半场
那么大的进攻压力，他和队友全都咬牙
顶了下来，确实不容易。”

快乐吐饼有点尬，大家都在安慰他
用球迷的话说，就是“这场（跟南通

支云队）比赛，马莱莱一定要单独给蒋
圣龙发一个红包，感谢蒋圣龙对他的

‘救命’之恩。”
结束了在昆明的高原训练之后，包

括马莱莱在内，申花队的五名外援并没
有随队前往玉溪，而是直接返回了上
海，备战与南通支云队的比赛——至少

在那个时候，很多人都在期待
着已经为申花队打进了五个
球的马莱莱能打破每三轮比
赛开一次“和”的魔咒，毕竟按
照球迷的说法，如果马莱莱真
的是“逢3进球”的话，那么跟
南通支云队的这场比赛，他就
更有理由破门了，原因很简
单，这是申花队这个赛季的第
13场中超联赛，也算是又一次
的逢“3”了。

可惜的是，属于足球的“玄学”，再
一次在马莱莱的身上得到了“验证”。
考虑到自身以及对手的实际情况，主场
作战的申花队并依然没有追求控球率，
有意识地回收之下，也为前锋线上的马
莱莱留出了更大的反击空间，而比赛也
确实按照教练组的预期那样，进入到了
属于申花的反击节奏。可惜的是，无论
是上半场阿马杜和特谢拉的精准长传，
还是下半场徐皓阳的巧妙直塞，甚至巴
索戈边路突破之后几乎喂到了嘴边的

“饼”，都被似乎忘记带射门靴的马莱莱
变成了与进球无关的“快乐足球”。

对于几度错失得分机会的马莱莱，
申花高层和教练组在惋惜之余，并没有
更多的责怪，不少队员在回到更衣室后
安慰这位多少有些尴尬的队友，告诉他

“没关系，下次再来”，巴索戈也用击掌
和拥抱的方式，表达了对他的支持。

在吴金贵看来，虽然从南通支云队
身上拿到了非常重要的3分，但是接下
来的比赛当中，申花队将要面对更大的
困难，这也需要全队上下必须提前做好
从身体到心理上的准备。“虽然下半场
场面有所吃紧，但还是感谢队员们最终
保持住了胜果，得到了最为重要的 3
分。很多队员从各级国字号球队归队
后，一直都在连续征战，面对这样一个
炎热的天气，多少有些显露疲态，但我
们会努力进行调整，做好应对后续密集
赛程和炎热天气双重考验的准备，打好
后面的比赛。”至于比赛中把握机会能
力方面的问题，吴金贵表示会通过平时
的训练进行提高：“一方面是球员身体
和竞技状态的调整，另外还有心理层面
的，我们也会帮助队员克服困难，解决
问题，相信在大家的共同努力下，申花
队的表现会越来越好。”

一不小心，于根伟和他的天津津
门虎队，成了2023赛季中超赛场上的

“现象级”球队。
前13轮联赛打完，天津津门虎5

胜8平暂时排名第四，这支前两个赛
季还在为保级发愁的球队，到目前为
止不但未尝败绩，甚至还有了向亚冠
甚至是中超联赛冠军发起冲击的机
会——本轮与青岛海牛队的比赛中，
天津津门虎在被对手先进一球的情
况下，凭借着梅里达和罗萨的进球，3
比2逆转取胜，展现出了极强的韧劲
和战斗力，这也是作为球队主教练的
于根伟最为看重的：“我们这支球队
在不同的比赛中，遇到不同的状况
时，能够把被动局势扭转过来，调整
过来，这就是进步。”

让于根伟感到满意的，到了申花
主帅吴金贵这里，自然也就变成了他
和申花队要在本周日与天津津门虎这
场比赛当中需要提防和注意的地方，
毕竟跟刚刚赢下的南通支云相比，申
花队接下来这个对手，无论整体实力
还是心气，都要高出不少。

与南通支云队的这场比赛，申花
队全场用满了五个换人名额，除了巴
索戈对位换下另一名外援特谢拉之
外，其他的四次调整，都出现在后防线
上，温家宝、金洋洋、杨泽翔和徐友刚
都是清一色的防守队员，而由此也不
难看出，至少在申花教练组看来，球队
本场比赛防守当中出现的问题，远远
大过了进攻。面对攻击力更强、本赛
季已经打进了17个球的天津津门虎队
的攻击线，申花后防线如果再出现打
南通支云时的问题，留给他们“纠错”
的时间和机会，恐怕就没有那么多了。

由于本周日对阵天津津门虎的开
球时间提前到了下午的17点30分，最
近两天的训练当中，申花队的训练时
间应该也会有一些调整，以便让队员
更好地适应比赛时的天气和环境。从
目前的天气预报来看，7月2日也就是
本周日傍晚，上海本地的气温应该还
是会在30摄氏度左右，这对申花球员
尤其是那些代表国足亚运队出战了与
韩国U24国家队比赛，此后又连续征
战了足协杯和与南通支云队比赛的球
员来讲，无论体能还是心理方面，又将
是一次巨大的考验。

随着新援戴伟浚的加盟，而且不
出意外的话，只要办理好相关手续，他
就可以获得代表申花出战与天津津
门虎队的比赛资格，再加上因为累积
四黄上轮自动停赛一场的于汉超，即
便另外两名伤号吴曦和崔麟暂时无
法复出，吴金贵也有了更多可以打出
去的“牌”，同样这也是申花队在这场
比赛中能够主动求“变”的关键所
在。“天津津门虎队的前场攻击群中，
不但有贝里奇这样的外援中锋，还有
巴顿和谢维军这些本土射手，再加上
罗萨和梅里达、王秋明组成的‘第二
梯队’，进攻非常有层次感，也对申花
后防线提出了更高的要求。”在圈内
人士看来，三天后天津津门虎与上海
申花之间的这场比赛，无疑是一场

“矛”与“盾”之间的争斗，“很大程度
上，这场比赛也是检验今年中超赛场
上很有特点的两支球队成色的‘验金
石’，相当值得期待。”

申花津门虎
互为试金石


